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юных спортсменов Басманного района приняли участие 
в проходившем в сентябре на стадионах столицы «Кроссе наций — 
2023». Команда, в которой были в основном представители школы 
карате «Лидер», завоевала 3 золотых, 1 серебряную и 1 бронзовую 
медаль.

поликлиники в Таганском районе — взрослая и детская — открыты 
после капитального ремонта. Это событие и для жителей Басманного, 
поскольку в них обслуживаются пациенты тех поликлиник нашего 
района, которые, в свою очередь, закрылись на ремонт. О новом 
московском стандарте поликлиник — на стр. 5

квадратных метров недвижимости планируется построить 
на неэффективно использовавшихся участках на Бакунинской 
и Большой Почтовой улицах. Здесь будет и жильё, и общественно-
деловая недвижимость, и образовательный комплекс (детский сад 
и школа).

первичных организаций входят в Совет ветеранов Басманного 
района. В октябре и ноябре в них состоятся отчётно-выборные 
собрания, на которых организации расскажут о главных итогах 
работы за 2022 и 2023 годы — на стр. 2

человек уже приняли участие в существующем с 2018 года 
молодёжном форуме «Наследие», цель которого — привлечь 
молодёжь к работе по сохранению памятников архитектуры. В этом 
году будет разрабатываться проект реставрации городской усадьбы 
Демидова на Новой Басманной улице — на стр. 7

вопросов рассматривалось на первом после летних каникул 
очередном заседании Совета депутатов Басманного района. 
Какие это были вопросы и что предстоит жителям Басманного 
в ближайшее время — на стр. 1

общая протяжённость открытых в сентябре в ЦАО дополнительных 
выделенных полос для движения общественного транспорта. 
В Басманном районе они появились на участках улиц Старая 
Басманная, Спартаковская и Бакунинская — на стр. 7

со дня рождения великого архитектора Матвея Казакова исполняется 
в октябре этого года. О предложении жителя улицы Казакова 
устроить в ознаменование этой даты фотовыставку читайте 
в депутатском телеграм-канале — на стр. 4

новых учебных корпуса в научно-исследовательском кластере 
МГТУ имени Н. Э. Баумана были открыты 1 сентября. Как сказал 
на церемонии открытия Мэр Москвы Сергей Собянин, в ближайшие 
полгода будут готовы ещё 10 корпусов — на стр. 6

станций метро и Московского центрального кольца открыты 
в городе за 12 лет. Сегодня в столичном метро и на МЦК 294 станции, 
32 — за пределами МКАД.

БАСМАНКА В ЦИФРАХ

СНОВА 
В ШКОЛУ!
1 сентября глава муниципального округа 
Басманный Виктор МЕЙЕР и депутаты 
Совета депутатов Елена ЛУКИНОВА, 
Ирина АБАЕВА, Вероника БОНДАРЬ 
и Анастасия БУСЫГИНА посетили школы 
района ГБОУ «Школа № 1621 “Древо 
жизни”», ГБОУ «Школа № 354 имени 
Д. М. Карбышева», ГБОУ «Школа на Яузе» 
и поздравили учеников, родителей, препо-
давателей с Днём знаний.

«Сегодня школы снова 
распахнули свои двери 
для тысяч учеников 
Басманного района. Мы 
очень рады видеть ваши 
светящиеся от волнения 
и предвкушения нового 
учебного года глаза. 
Пусть учёба будет 
для вас интересной, 
успешной, и пусть ваши 
открытия будут яркими. 
Вы будущее не только 
Москвы, но и целой 
страны. Стремитесь 
к новым знаниям 
и саморазвитию!» — 
сказал напутственные 
слова Виктор Мейер.

Праздник получился замечательный: День 
знаний — первый день осени — в Басманке 
был по-летнему тёплым и солнечным, 
наполненным радостью. Желаем всем 
школьникам успехов в новом учебном 
году!

СКОРО — ДЕНЬ 
БАСМАННОГО 
РАЙОНА!

26 сентября прошло 
первое после летних 
каникул очередное 
заседание Совета 
депутатов муни-
ципального округа 
Басманный. Дел 

набралось много — 
депутаты рассмотрели 

15 вопросов самого разного характера. 
О результатах сентябрьского заседания 
мы узнали у главы муниципального 
округа Басманный Виктора МЕЙЕРА.

— Виктор Викторович, за лето, пока 
многие отдыхали, наверное, накопилось 
много вопросов. Какие темы поднима-
лись на заседании? 
— Летние каникулы, как принято назы-
вать перерыв в регулярной работе Совета 
депутатов, не совсем отдых. Депутаты 
продолжали работать с населением, 
помогали решать вопросы, входящие 
в нашу зону ответственности и компе-
тенций. Но действительно, кое-какие 
вопросы мы отложили на сентябрь-
ское заседание. Среди самых важных, 
пожалуй, рассмотрение протеста 
Басманной меж районной прокуратуры 
Центрального административного 
округа города Москвы на решение Совета 
депутатов муниципального округа 
Басманный от 28 октября 2014 года № 8/18 
«О согласовании решений общих собра-
ний собственников многоквартирных 
домов по адресам: ул. Новая Басманная, 
д. 14, с. 1 и д. 14, с. 3, Басманный тупик, 
д. 10/12 об установке ограждающих 
устройств». Решением депутатов протест 
был удовлетворён, были выявлены опре-
делённые нарушения, и Совет согласился 
с доводами прокуратуры.

— Сентябрь — самое время сверить часы 
и заново просмотреть планы работы 
до конца года… 
— Конечно! Мы рассмотрели и согласо-
вали сводный районный план-календарь 
по досуговой, социально-воспитатель-
ной, физкультурно-оздоровительной 
и спортивной работе с населением на IV 
квартал. Мероприятия, которые наме-
рены предложить жителям Басманки 
социально-культурные и спортивные 
учреждения нашего района, будут очень 
разнообразными.

Мы постарались учесть 
интересы всех слоёв 
населения, чтобы каждый 
смог найти себе занятие 
по душе. Информация 
обо всех мероприятиях 
и событиях — в наших 
социальных сетях, так 
что советую подписаться, 
чтобы не пропустить 
интересные анонсы.

(Продолжение см. на стр. 3) 
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СОВЕТ ДЕПУТАТОВ С ДНЁМ ЗНАНИЙ!
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СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ

БЛИЗЯТСЯ 
ОТЧЁТЫ

В октябре и ноябре 2023 
года в 16 первичных орга-

низациях Совета ветера-
нов Басманного района 
состоятся важные 
события: здесь пройдут 

отчётно-выборные со-
брания, на которых орга-

низации расскажут о главных 
итогах работы за 2022 и 2023 годы. О дея-
тельности Совета ветеранов за этот период 
рассказывает его председатель, депутат 
Совета депутатов муниципального округа 
Басманный Елена ЛУКИНОВА.

Не побоюсь сказать, 
что работа проделана 
колоссальная: на учёте 
в первичных организациях 
состоят более 7 тыс. 
человек — это ветераны 
и участники Великой 
Отечественной войны, 
ветераны труда, 
пенсионеры.

Прежде всего Совет помогал нашим подо-
печным в решении социально-бытовых 
вопросов, а их множество. В частности, мы 
обеспечивали бесплатное обслуживание в до-
мах быта, парикмахерских, других подобных 
организациях.

Велась активная работа по предоставлению пу-
тёвок в лечебные и реабилитационные центры. 
Так, ветеранам была доступна услуга «сана-
торий на дому», когда они, имея постоянную 
регистрацию в Москве и нуждаясь в медико-со-
циальной помощи, не могли воспользоваться 
правом на санаторно-курортное лечение 
по состоянию здоровья, поэтому получали уход 
и необходимые процедуры прямо дома. Также 
нашим ветеранам давали путёвки в государ-
ственные бюджетные учреждения столицы: 
в пансионат «Никольский парк» и реабилита-
ционный центр на Олимпийском проспекте. 
Не остались подопечные Совета в стороне 
и от культурно-массовых мероприятий: 
они могли воспользоваться бесплатными 
билетами в театр, на концерты и другие 
мероприятия.

Особо значимая часть 
работы Совета — 
участие ветеранов 
в патриотическом 
и духовно-нравственном 
воспитании 
подрастающего поколения.

Ветераны регулярно посещают образователь-
ные учреждения Басманного района и про-
водят уроки мужества, приобщая молодёжь 
к истории нашего района, города, страны 
и развивая чувство патриотизма.

МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

НАСТАЛО ВРЕМЯ ТВОРИТЬ!
Сентябрь в Москве вы-

дался небывало тёплым, 
мягким и солнечным. 
Впереди — настоящая 
осень, но это отнюдь 
не повод для уныния, 

считают кураторы 
проекта «Московское дол-

голетие». Тем более что они 
подготовили самые разные мероприятия 
для жителей столицы старшего поколения, 
чтобы увлечь участников творчеством. 
О предстоящих занятиях рассказывает 
заведующая филиалом «Басманный» ТЦСО 
«Мещанский», депутат Совета депутатов 
муниципального округа Басманный Ирина 
АБАЕВА.

Этой осенью москвичи-пенсионеры смогут 
освоить технику создания фотографий, 
видеороликов и видеофильмов. Для всех 
желающих будут работать фото- и видео-
студии. Золотая осень, пожалуй, самая 
подходящая пора, чтобы научиться делать 
потрясающие снимки и радовать ими себя 
и окружающих.

Занятия проходят каждую субботу 
с 10.45 до 12.45 по адресу: ул. Нижняя 
Красносельская, д. 35, с. 59.

Для тех, кто интересуется историей 
костюма, составлена серия лекций 
и практических занятий по истории моды 
и парикмахерского искусства. Вы сможете 
не только отличать модные наряды тех 
или иных эпох, но и сами научитесь стили-
зовать свой образ.

Занятия проходят каждый вторник 
и четверг с 11.30 до 13.30 по адресу: 
Старокирочный переулок, д. 2.

Популярными остаются и мастер-классы 
по хоровому пению. Здесь опытные специа-
листы поставят правильное дыхание, научат 
создавать сценические образы для исполне-
ния разных композиций, подберут репертуар, 
и под их чутким руководством вы сможете 
тренировать свои вокальные навыки.

Занятия проходят каждую среду и пятницу 
с 14.00 до 15.00 по адресу: ул. Земляной Вал, 
д. 27, с. 3, Дом культуры «Гайдаровец».

На одном из таких 
занятий, которое вела 
руководитель вокального 
коллектива «Классика» 
Юлия ВИНОГРАДОВА, 
побывали сотрудники 
аппарата Совета депутатов 
муниципального округа 
Басманный.

Юлия Александровна — заслуженный 
работник культуры РФ, имеет знак отличия 
«За безупречную службу в городе Москве» 
за большой вклад в развитие столицы, 
многолетнюю плодотворную деятельность, 
направленную на процветание города 
и москвичей.

Юлии Александровне 90 лет, из которых 
60 она активно работает в музыкальной 
сфере. Кстати, Виноградова сотрудничает 
с проектом «Московское долголетие» с са-
мого его начала.

На её занятиях всегда много людей самых 
разных возрастов, зачастую без какой бы 
то ни было музыкальной подготовки. 
Несмотря на это, участники проекта репе-
тируют сложные произведения выдающихся 
композиторов: Рахманинова, Глинки, 

Моцарта, Баха, Бетховена. Среди участников 
коллектива есть её давние ученики: выйдя 
на пенсию, они возвращаются к Юлии 
Александровне и приводят своих друзей.

 
Узнать подробности 
о занятиях можно на сайте  
www.mos.ru 
и по телефонам:  
+7 (495) 870-44-44,  
+7 (916) 455-14-31
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По всем вопросам, связанным с деятельностью Совета, можно лично обращаться в Совет 
ветеранов Басманного района каждый вторник с 11.00 до 15.00 по адресу: ул. Новая Басманная, 
д. 37, с. 1, ком. 110. Необходимо предварительно записаться по телефонам:  
+7 (499) 267-83-26 или +7 (499) 267-54-21.

Депутаты муниципального округа Басманный на встрече с ветеранами
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«СТАРАЮСЬ 
РЕШАТЬ 
ВОПРОСЫ 
ОПЕРАТИВНО 
И ЭФФЕКТИВНО»

Прошёл год с момента из-
брания муниципальных 
депутатов Басманного 
района текущего 
созыва. О результатах 

работы за этот период 
и о самых волнующих 

москвичей вопросах мы 
поговорили с депутатом Совета депутатов 
муниципального округа Басманный Иваном 
МЕЛЬНИКОВЫМ.
 
— С какими проблемами чаще всего 
обращают ся к вам жители района?

— Больше всего обращений касается благоу-
стройства и ремонта как общего, так и част-
ного имущества собственников многоквар-
тирных домов. Также актуальными остаются 
вопросы пользования придомовой терри-
торией и санитарного содержания дворов 
и лестничных клеток. 
Например, недавно на приём пришла 
жительница дома на Земляном Валу, где 
у собственников не получается договориться 
о пользовании парковкой. Пока что заезжать 
во двор может каждый, кто пожелает. Парко-
вочных мест для жителей не хватает, и они 
совершенно естественно обеспокоены этим 
вопросом.

Я предложил установить 
GSM-модуль, позволяющий 
открывать ворота, 
позвонив на специальный 
номер, но для этого будет 
необходимо произвести 
переучёт пользователей.

Также женщина сообщила, что в их подъезде 
много мух, залетают в него и голуби. Для ре-
шения этой проблемы обратились в ГБУ «Жи-

лищник Басманного района» с просьбой про-
вести дезинфекцию и проверить слуховые 
окна на чердаке.

— Вы регулярно ведёте приём в местном 
отделении партии «Единая Россия». С ка-
кими проблемами жителей вы столкнулись 
на последнем приёме? 
— На традиционные встречи в местном 
отделении партии «Единая Россия» приходят 
жители с совершенно разными проблемами, 
и я всегда стараюсь решать их как можно 
быстрее и эффективнее.

Ко мне обратился Алексей, житель д. 2 
в Большом Казённом переулке. Жилой дом 
1997 года постройки передан управляющей 
компании «Жилищник Басманного района». 
Однако договор на обслуживание гаражного 
помещения, находящегося на придомовой 
территории, не заключался, так как соб-
ственники не проводили собрания и не под-
писывали необходимые документы. Несмо-
тря на это, счёта за плату за обслуживание 
закрытой стоянки им приходят.

Чтобы разобраться 
в ситуации, договорились 
о встрече со старшим 
по дому, представителями 
«Жилищника» и управы, 
на которой мы осмотрим 
гаражные помещения 
и обсудим, какие меры 
нужно предпринять.

— В сентябре будет ровно год, как вы стали 
муниципальным депутатом. Какие самые 
значимые итоги депутатской деятельно-
сти в Басманном районе можно отметить 
за это время? 
— Я бы выделил несколько ярких наших 
побед. В начале августа 2023 года на встре-
че с жителями нашего района был поднят 
вопрос о включении д. 7 на Земляном Валу 
в реестр объектов культурного наследия 
народов Российской Федерации. Этот дом, 
как и объединённый с ним д. 5, построил 
в начале 1900-х годов знаменитый архитектор 
Эрнст-Рихард Нирнзее.

Тогда же я собрал 
архивную справку 
и направил обращение 
в Департамент культурного 
наследия города Москвы, 
и уже к середине августа 
оно было рассмотрено 
и одобрено.

Помимо решения в рабочем порядке текущих 
моментов, я активно сотрудничал с Обще-
ственным штабом по контролю за реализа-

цией программы реновации. Удалось помочь 
семье, живущей в нашем районе, и включить 
их в программу.

Кроме того, после запросов жителей ко мне 
три адреса Басманного района попали в про-
грамму благоустройства.

— Как часто вы проводите личные приёмы 
и как на них попасть? 
— Традиционные встречи с гражданами 
проходят каждый месяц. При личной встрече 
ко мне можно обратиться с любым вопросом.

Приём ведётся каждый 1-й вторник 
месяца с 10.00 до 12.00 по предварительной 
записи по адресу: Токмаков переулок, 
д. 3–5 (местное отделение партии 
«Единая Россия»). А каждый 3-й вторник 
месяца я с 10.00 до 12.00 принимаю 
по предварительной записи по адресу: 1-й 
Басманный переулок, д. 12, офис 2 (дирекция 
Московского музыкального театра 
«На Басманной»). 
Телефон для записи 
+7 (495) 607-60-80. 
Также со мной всегда можно 
связаться по телефону 
+7 (903) 142-75-75 
или написать в социальных 
сетях по этой ссылке

ДЕЖУРНЫЙ ДЕПУТАТ

 
СКОРО — ДЕНЬ 
БАСМАННОГО 
РАЙОНА!
(Окончание. Начало см. на стр. 1)

Что примечательно, продолжается работа 
по проектам размещения летних кафе. 
Из четырёх заявок на изменение схемы раз-
мещения веранд Совет депутатов согласовал 
три. В одном случае нам пришлось отказать, 
поскольку предложенный вариант не отве-
чал требованиям московских норм по разме-
щению таких объектов.

Кроме того, в районе появится несколько 
нестационарных торговых точек — киосков, 
если хотите, — где будут продавать мороже-
ное и печатную продукцию.

— Расскажите о каком-нибудь интересном 
мероприятии, которое жители Басманного 
района могут уже внести в свои планы. 
— Совсем скоро — 14 октября — нас ждёт 
большой праздник: День Басманного района. 
Праздник относительно молодой: его устано-
вил Совет депутатов в 2014 году. В этом году 
мы отпразднуем его в десятый раз.

Не лишним будет напомнить, что история 
Басманного началась ещё в XVII веке. Тогда 
на этой территории жили в основном 

купцы и ремесленники. Даже имя рай-
она — Басманный — происходит от названия 
особого вида хлеба «басмана», что указывает 
на «специа лизацию» этой местности. В этот 
день в храмы района доставят хлеба-«бас-
маны», где их может взять любой прихожанин.

Басманный прошёл 
длинный путь 
и превратился 
в настоящий 
индустриальный 
и культурный центр 
города. Это один 
из наиболее плотно 
населённых районов 
Москвы, здесь развитая 
инфраструктура 
и огромное количество 
достопримечательностей.

Вот этот наш долгий исторический путь 
мы теперь и отмечаем на Дне Басманного 
района. По сложившейся традиции меро-
приятие пройдёт на площади Разгуляй у па-
мятника 7-й Басманной дивизии народного 
ополчения.

Принять участие в празднике могут все 
желающие. А ещё можно отправиться 
на экскурсию в военно-патриотический 
парк культуры и отдыха Вооружённых Сил 
РФ «Патриот».

— Что ещё интересного ждёт жителей 
нашего района? 
— Планов много, но говорить о них пока 
рано. Сейчас мы работаем над разными 
проектами, о некоторых из них расскажем 
уже в октябре, после следующего очередного 
заседания Совета депутатов, которое сос-
тоится 24 октября.

 
Актуальную информацию, новости 
района и анонсы мероприятий можно 
узнавать на официальном 
сайте муниципального 
округа Басманный http://
basmanvmo.ru, по телефону 
+7 (495) 632-13-71 
и в соцсетях депутатского 
корпуса «Басманное 
самоуправление» по ссылке

 
Связаться с Виктором 
Мейером можно также 
через соцсети

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ
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Из телеграм-канала депутата Совета депутатов муниципального округа Басманный Ирины АБАЕВОЙ

ДАВАЙТЕ ВМЕСТЕ ПОДДЕРЖИВАТЬ ЧИСТОТУ! 
Сегодня проводила приём жителей района 
по графику местного отделения партии 
«Единая Россия». 
Вместе с жительницей д. 5, к. 13 по 
Госпитальному Валу обсудили благоустрой-
ство территории. 
Всё вроде хорошо: и удобные лавочки, и 
клумбы, и зелень, вот только вся эта красота 
портится после прогулок с собаками. 

Вера Николаевна сетует 
на то, что власти города 
провели в каждом дворе 
благоустройство, навели 
красоту, а любители собак 
её не соблюдают, и просит 
сделать информационные 
таблички о соблюдении 
правил выгула животных.
Дорогие жители района, давайте вместе 
поддерживать чистоту и порядок в каждом 
дворе!

Из телеграм-канала депутата 
Совета депутатов муниципального округа Басманный Анастасии БУСЫГИНОЙ 

ПОДДЕРЖУ ИДЕЮ С УДОВОЛЬСТВИЕМ

ДЕПУТАТСКИЙ ТЕЛЕГРАМ-КАНАЛ

Из телеграм-канала депутата Совета депутатов муниципального округа Басманный Вероники БОНДАРЬ

ГЛАВНОЕ — БЕЗОПАСНОСТЬ ДЕТЕЙ 
Новые детские площадки приняли наших 
жителей! Дети с такой силой бросились 
изучать обновлённые «лазилки», что их уже 
пора ремонтировать.

Площадка в Денисовском переулке — одна 
из новых. Я задала вопросы тем, кто каждый 
день гуляет на этой площадке, — житель-
нице Наталье и её очаровательным дочкам. 

Вот что она ответила:

Шикарные конструкции, 
вот только чуть-чуть 
нужно позаботиться: 
нужна обязательно 
калитка, ведь машины 
рядом, и, конечно же, 
надо вернуть качели, 
которые потерялись через 
несколько дней после 
начала эксплуатации. 
Нужно насыпать песок 
в песочницу! И заменить 
обмахрившиеся 
веревочные натяжения.

Будем работать: безопасность детей — ос-
новное правило!

Из телеграм-канала депутата 
Совета депутатов Басманного 
района Александра ЛИКУТОВА

ТЕРПЕНИЕ ЖИТЕЛЕЙ 
ВОЗНАГРАЖДЕНО 
 
В прошлом году в процессе знакомства 
с районом двор д. 13–15 по Токмакову 
переулку особенно приятных впечатлений 
у меня не оставил. Поэтому я особенно 
внимательно следил за ходом в нём работ 
по благоустройству.

И вот сейчас можно сказать: 
благоустройство завершено, 
наконец. Появились МАФы 
на детской площадке, 
залито резиновое покрытие, 
а в торце дома образовался 
вполне себе уютный сквер. 
Всё это присовокупилось к работам, 
которые были выполнены чуть раньше, 
а именно: новому асфальту с бордюрами, 
прекрасному газону и тренажёрам 
для любителей подкачаться. 
 
В общем, терпение жителей 
вознаграждено — они получили в своём 
дворе отличное благоустройство.

Из телеграм-канала депутата 
Совета депутатов Басманного 
района Юлии ФОМИЧЕВОЙ

ЖИЛЬЦЫ ДОМА 
УЧАСТВОВАЛИ 
В РАБОТЕ КОМИССИИ 
 
Была на комиссии по капитальному 
ремонту дома на улице Старой Басманной.
На комиссии мы детально осмотрели 
фасад дома и обсудили важные вопросы, 
связанные с ремонтом, цель которого — 
улучшение внешнего вида. Однако 
некоторые работы ещё не завершены, 
в частности, ремонт аварийных балконов 
и карнизов. Вместе с представителями 
управляющей компании и подрядчиками 
обсудили, как можно решить эти проблемы. 
Важно отметить, что на комиссию были 
приглашены и жильцы дома. Они активно 
участвовали в обсуждении и предлагали 
свои идеи.

Подробно о работе депутатского корпуса района читайте в телеграм-канале 
«Басманный самоуправление» по ссылке

Мне нравится воплощать в жизнь творческие 
идеи жителей района, особенно если у идеи 
есть отклик в душе и понимание необходимо-
сти таких проектов. 

Владимир Александрович, 
житель улицы Казакова, 
названной в честь великого 
архитектора Матвея 
Казакова, внёсшего 
огромный вклад в развитие 
искусства и архитектуры 

нашей страны, предлагает 
устроить к юбилею мастера 
(285 лет) фотовыставку его 
работ. 
Только в Центральном округе Москвы 
находятся более 15 зданий, построенных по 
проектам Казакова. В нашем районе это храм 
Преображения Господня на Гороховом поле, го-
родская усадьба И.И. Демидова в Гороховском 
переулке, церковь Космы и Дамиана на 
Маросейке, усадьба Гагариных  — Тютчевых  
в Армянском переулке. Интересная идея,  
с удовольствием поддержу и буду просить 
помощи у руководства.
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ПОЛИКЛИНИКИ 
ТАГАНКИ — 
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ 
БАСМАННОГО
В сентябре после ремонта и реконструк-
ции открылись филиал № 1 городской 
поликлиники № 46 и филиал № 2 детской 
городской поликлиники № 104. В торже-
ственной церемонии приняли участие 
депутаты Совета депутатов муниципаль-
ного округа Басманный Ирина АБАЕВА, 
Александр ЛИКУТОВ, Елена ЛАКТИОНОВА, 
Елена ЛУКИНОВА, Иван МЕЛЬНИКОВ, Юлия 
ФОМИЧЕВА и глава муниципального округа 
Басманный Виктор МЕЙЕР.

Лечебные учреждения расположены на тер-
ритории Таганского района, однако этого 
события с нетерпением ждали и жители 
Басманного: теперь им будет удобнее 

получать медицинскую помощь, поскольку 
филиал № 1 детской поликлиники № 104 
(Большой Козловский переулок, 9, с. 1) 
и часть головного здания поликлиники № 46 
(улица Казакова, 17А), которые обслуживают 
жителей Басманки, сейчас закрыты на капи-
тальный ремонт.

Для гостей церемонии, среди 
которых было много жителей 
Басманного и Таганского 
районов, провели 
экскурсию по обновлённому 
по современным 
стандартам медицинскому 
комплексу, гостей угостили 
кислородным коктейлем. 
Маленьких пациентов ждал 
художник по аквагриму.

Специалисты прочитали для участвовавших 
в церемонии открытия лекцию «Правила 
здоровья в большом городе» и «Биохакинг 
и антиэйджинг — технологии долголетия 
и повышения качества жизни».

Кроме того, активисты проекта «Московское 
долголетие» провели ряд мастер-классов, 
на которых посетители узнали современ-
ные подходы к вопросам гигиены и охраны 
здоровья.

После завершения 
ремонтных работ 
во взрослой поликлинике, 
расположенной по адресу: 
ул. Рабочая, 34, с. 1, 
появилось всё необходимое 
для оказания качественной 
медицинской помощи.

Теперь приём врачей-специалистов, весь 
комплекс обследований и лечение — в одном 
месте. Просторные холлы и кабинеты обору-

дованы современной техникой, в здании есть 
зоны комфортного пребывания с кондицио-
нерами, кулерами, телевизорами, мягкими 
диванами и креслами, а также кафетерий, 
где можно выпить чашечку кофе и пере-
кусить. Но главное — теперь поликлиника 
сможет принимать больше посетителей.

В детской поликлинике 
(ул. Новорогожская, 34, с. 1) 
всё устроено столь же удобно 
и современно.
В скором времени все поликлиники сто-
лицы будут соответствовать новому стан-
дарту предоставления медицинских услуг, 
а полное обновление амбулаторного звена 
московского здравоохранения планируется 
завершить до конца 2025 года.

Репортаж с открытия 
поликлиники можно 
посмотреть в соцсетях 
депутатов района, 
а также в телеграм-канале 
«Басманный самоуправление»

ЦЕНТР РАЗВИТИЯ И КОРРЕКЦИИ

СОВРЕМЕННЫЙ 
ШКОЛЬНЫЙ 
ДВОР
На территории здания № 3 школы № 1224 
«Центр развития и коррекции», располо-
женной в Армянском переулке, д. 3–5, с. 9, 
появился новый, современный, оснащённый 
всем необходимым оборудованием школь-
ный двор. В учебном заведении занимаются 
ученики с 1-го по 9-й классы с различными 
нарушениями развития. Депутат Совета де-
путатов муниципального округа Басманный 
Иван МЕЛЬНИКОВ посетил новый двор 
и пообщался с администрацией школы.

«Школьный двор — важное продолжение учеб-
ного пространства, где ребята могут общаться, 
играть, заводить друзей из других классов. Это 
особенно важно, чтобы дети научились взаимо-
действовать друг с другом в коллективе, ведь 
школа — это не только алгебра и русский язык, 
это ещё и возможность научиться общаться 
со сверстниками, дружить и активно прово-
дить время с пользой для ума и здоровья», — по-
делился Иван Мельников впечатлениями после 
посещения нового двора.

Теперь здесь есть современная 
спортивная площадка с тре-
нажёрами, детская площадка 
с качелями и горкой, а также 
комфортное пространство, 
где родители могут подождать 
своих детей после занятий.

Всё оборудование на детской площадке 
подобрано с учётом особенностей и по-
требностей учеников «Центра развития 
и коррекции», рассказала заместитель 
директора учебного заведения Анна Басова. 
Она заверила, что новое оборудование будет 
способствовать развитию необходимых 
ученикам навыков, а главное — оно совер-
шенно безопасно.
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Депутаты муниципальных округов Басманный и Таганский  
на открытии поликлиники
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ПРЕДПРОФ: 
ТЕПЕРЬ 
ПО НОВОМУ 
СТАНДАРТУ!
С 1 сентября в московских школах 
в предпрофессиональных (10–11-х) 
классах началась учёба по единому 
модернизированному стандарту.  
Об этом заявил Мэр Москвы Сергей 
СОБЯНИН в блоге на своём  
персональном сайте.

Предпрофессиональное образование уже 
много лет помогает московским старше-
классникам получать знания о будущей 
специальности и определять путь своего 
развития ещё в школе. Первые предпрофес-
сиональные классы открылись в столице 
в 2015-м. В прошлом учебном году они были 
уже более чем в 400 школах и объединяли 
свыше 52 тыс. учеников. Это классы по 
следующим направлениям: медицинское, 
инженерное, академическое, кадетское, 
предпринимательское, педагогическое, 
спортивное, медиа- и ИТ.

Благодаря внедрению нового стандарта 
выбор учениками будущей профессии ста-
нет более сознательным. Единый стандарт 
позволит старшеклассникам получать 
и академические знания, и качественную 
практическую подготовку к избранной 
профессии.

Основные принципы 
нового стандарта: 
— адаптация программ 
учебных предметов под 
предпрофессиональные 
направления; 
— знакомство с актуальными 
профессиями на городских 
предприятиях; 
— получение профессии 
до окончания школы; 
— проектная 
и исследовательская 
деятельность на базе вузов; 
— сбалансированная учебная 
нагрузка.

Адаптация учебных программ

В обновлённые программы по всем школь-
ным предметам войдут элементы знаком-
ства с будущими профессиями. Например, 
в медицинских классах в программу 
по литературе уже включаются произведе-
ния о врачах. Этот метапредметный подход 
позволяет дать ученикам углублённые зна-
ния по химии и биологии, освоить навыки 
младшей медицинской сестры и сформи-
ровать образ врача через книги, фильмы 
и их обсуждение на уроках.

Знакомство с профессиями 
на предприятиях столицы

В начале 10-го класса ученики посетят 
профильные предприятия, чтобы увидеть 
изнутри выбранную ими сферу, а также при-
мерить на себя и более сознательно оценить 
свои силы и правильность выбора. В 11-м 
классе школьники встретятся с лидерами 
выбранных отраслей.

Получение профессии  
до окончания школы

Во втором полугодии 10-го класса и пер-
вом полугодии 11-го каждый ученик будет 
учиться первой специальности и нара-

батывать профессиональные навыки. 
Выпускники предпрофессиональных 
классов вместе с аттестатами получат свиде-
тельства о профессии. Например, ученики 
инженерных классов освоят профессию 
чертёжника-конструктора.

Проектная и исследовательская 
деятельность на базе вузов

Часть занятий в предпрофессиональных 
классах проходит в вузах в виде лекций 
и практик. В вузах будет действовать единая 
программа обучения с акцентом на проект-
но-исследовательскую деятельность. Это 
даст школьникам представление о развитии 
науки и перспективах в выбранной отрасли. 
Под руководством опытных вузовских 
наставников ученики разрабатывают 
проекты в своем направлении. Эти иссле-
дования могут решать практические задачи 
и раскрывать теоретические аспекты той 
или иной темы. Так, будущие инженеры 
и ИТ-специалисты могут предложить разра-
ботки в области машиностроения, энерге-
тики, информационной безопасности и пр.

Сбалансированная учебная нагрузка

В обновлённых учебных планах не будет 
дублирующихся тем: в школах, колледжах 
и вузах изучают разные аспекты выбранных 
направлений. Программы органично допол-
няют друг друга, и нагрузка на школьников 
станет более сбалансированной.

Узнать больше о проектах 
предпрофессионального образования 
в Москве и его новом 
стандарте можно 
в соответствующем разделе 
на портале «Школа. Москва» 
по этой ссылке

МГТУ ИМ. БАУМАНА

ДВА КОРПУСА 
ДЛЯ БАУМАНКИ
В Центральном выставочном зале «Манеж» 
1 сентября торжественно открылись два 
новых учебных корпуса в научно-исследо-
вательском кластере Московского госу-
дарственного технического университета 
имени Н. Э. Баумана. На церемонии присут-
ствовал Мэр Москвы Сергей СОБЯНИН.

«Подарок сделали для Бауманки: два новых 
корпуса открыли. Два в этом году уже сдали, 
ещё 10 в ближайшие полгода будут готовы. 
Новое общежитие будет первоклассное, так 
что Бауманка станет ещё круче, чем была. 
Новые современные корпуса — это не только 
стены. Это новое оборудование, новые 
технологические возможности. Это со-
вместный проект с Правительством России 
по поручению Президента — обеспечить 
новые технологические возможности наших 
университетов», — сказал Сергей Собянин 
в обращении к студентам и преподаватель-
скому составу на открытии.

Мэр Москвы признал, 
что МГТУ имени 
Н. Э. Баумана и сам 
по себе хороший вуз, 
но для комфортного 
обучения не менее важна 
качественная среда.

Одно из открывшихся зданий — отреставри-
рованный памятник архитектуры XVIII века: 
Фанагорийские казармы в Бригадирском 
переулке. В нём расположатся управление 
аспирантуры, приёмная комиссия, учёный 
совет, профессорский клуб и клуб выпуск-
ников. Также здесь есть площадки для про-
ведения образовательных форумов и других 
крупных мероприятий.

Второе здание — на 2-й Бауманской улице. 
Здесь открылся новый научно-образова-
тельный корпус, в котором будут иссле-
довательские лаборатории для обучения 
работе с металлом и другими материалами, 
научно-административные и другие образо-
вательные пространства.

Столичные власти 
уверены, что новые 
корпуса станут 
не только украшением 
Бауманки, но и позволят 
развивать передовые 
технологические 
возможности московских 
университетов 
в сотрудничестве 
с Правительством России.

 

В рамках проекта комплексного развития 
МГТУ до конца 2023 года в Бригадирском 
переулке завершат реставрацию здания XIX 
века, построенного по проекту архитектора 
Льва Кекушева. Там разместится многофунк-
циональный библиотечный корпус. В это же 
время должен быть полностью готов иссле-
довательский центр МГТУ на Бауманской 
улице. А в 2024 году введут в эксплуатацию 
комплекс «Квантум-парк» и комплекс обще-
житий для студентов Бауманки.

ОБРАЗОВАНИЕ
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НА РАБОТУ — 
БЕЗ ПРОБОК!
10 сентября в Москве открылись дополни-
тельные семь выделенных полос для дви-
жения общественного транспорта. В ЦАО 
они появились в районах Мещанский, 
Басманный и Хамовники.

Новые полосы общей протяжённостью 7,5 км 
есть теперь, например, на Олимпийском про-
спекте, на Зубовской и Большой Пироговской 
улицах, на участках улиц Старая Басманная, 
Спартаковская и Бакунинская.

Изменения коснутся  
58 маршрутов, которыми 
пользуются более 310 тыс. 
москвичей. Экономия 
времени для пассажиров 
составит до 17 минут 
в часы пик.

«Мы каждый год открываем выделенные 
полосы, с начала 2023-го появилось уже более 
20 км новой инфраструктуры. “Выделенки” 
позволяют снизить число ДТП в среднем 
на 30–40% и уменьшить риски для всех участ-
ников дорожного движения. Кроме того, 
такие полосы улучшают транспортную связь 
между Москвой и областью. Мы продолжаем 
обеспечивать комфорт и безопасность наших 
пассажиров по поручению Мэра Москвы 
Сергея Собянина», — говорит заместитель 
столичного градоначальника по вопросам 
транспорта Максим ЛИКСУТОВ.

Если в начале 2010-х 
появление выделенных 
полос раздражало 
автолюбителей, поскольку 
они на время вызвали 
уплотнение трафика 
на дорогах, то уже сегодня 
очевидно: действия 
городских властей, 
направленные на борьбу 
с пробками, дали свои 
плоды.

В последние 10 лет транспортная система 
Москвы развивается бурными темпами: 
новыми станциями и даже линиями 
прирастает метро, появляются новые виды 
передвижения (по МЦК, МЦД), проклады-
ваются новые магистрали, проведена 
реформа наземного транспорта. Выделенные 
полосы встраиваются в эту логику, поскольку 
делают поездки для тех, кто предпочитает 
общественный транспорт, более комфорт-
ными и, что самое важное, позволяют лучше 
рассчитать время.

Правила дорожного движения в пункте 
18.2 строго регламентируют использование 
выделенной автобусной полосы: ею могут 
пользоваться только маршрутные автобусы, 
троллейбусы, легковые такси, маршрутные 
такси и велосипедисты. Водители других 
транспортных средств могут пользоваться 
«выделенкой» только в определённых слу-
чаях. Например, если автомобиль выезжает 
с прилегающей к магистрали территории, 
собирается повернуть или высадить пасса-
жиров. 

С 30 сентября по 25 ноября в Москве 
будет проходить молодёжный форум 
«Наследие». Организаторы приглашают 
студентов вузов: будущих архитекторов, 
реставраторов, социологов, юристов, 
историков, экономистов, урбанистов. 
Участников разделят на несколько 
команд, где каждый молодой специалист 
будет отвечать за определённый блок 
задач.

«В 2023 году форум пройдёт в шестой раз. 
Впервые к участию приглашаются те, 
кто изучает информационные технологии. 
А главная идея неизменна: интегрировать 
молодёжь в процесс сохранения памят-
ников архитектуры, научить работать 
с объектами культурного наследия. Ребята 
на практике узнают, как формируется 
идентичность города и создаются новые 
точки притяжения для местных жителей 
и туристов», — сказала заместитель Мэра 
Москвы Наталья СЕРГУНИНА.

За последние 12 лет в Москве отреставри-
ровано более 60 старинных усадеб, многие 
из них вошли в экскурсионные маршруты 
и стали важной частью событийного ту-
ризма: здесь проходят фестивали, лекции, 
мастер-классы.

Командам-участницам 
форума «Наследие» 
надо будет разработать 
проект реставрации 
городской усадьбы 
Демидова. Этот объект 
культурного наследия 
федерального значения 
расположен по адресу: 
ул. Новая Басманная, 
д. 26. Ансамбль, который 
датируется последней 
третью XVIII века, 
включает главный дом, 
два боковых флигеля, 
служебный флигель 
и ограду с воротами.

У каждой команды будет наставник — 
специалист в области реставрации. Он 
поможет сориентироваться в законодатель-
стве, современных тенденциях, подгото-
вить проект и его презентацию, расскажет 
о главных городских программах.

По традиции форум 
«Наследие» состоит 
не только из конкурсной, 
но и образовательной, 
экскурсионной и деловой 
частей (для студентов), 
а также городского 
фестиваля (для всех 
желающих).

Образовательная программа включает 
лекции экспертов, посещения мастерских 
и архитектурных бюро, экскурсии на объек-
 ты, где ещё ведутся или уже завершены 
реставрационные работы. 
В деловой части пройдут круглые столы 
с ведущими российскими и зарубежными 
реставраторами, архитекторами, урба-
нистами, дизайнерами, экономистами 
и социологами, представителями органов 
власти и журналистами. 
 
А участников городского фестиваля 
«Наследие» ждут творческие занятия, кве-
сты, бизнес-игры и ярмарка вакансий.

Форум — проект 
столичного Департамента 
культурного наследия. 
С 2018 года в нём приняли 
участие около 60 тыс. 
человек. Предыдущий 
(пятый по счёту) форум 
стал рекордным по числу 
участников конкурсной 
программы: 200 студентов 
из 16 вузов, а также  
13 региональных команд 
из 10 городов России.

 
 
 
Программу мероприятий 
форума и адреса площадок, 
на которых они состоятся, 
можно посмотреть 
на официальном сайте

или в телеграм-канале 
молодёжного форума  
«Наследие» по этой ссылке

КУЛЬТУРНОЕ НАСЛЕДИЕ ТРАНСПОРТ

ФОРУМ «НАСЛЕДИЕ» —  
ДЛЯ БАСМАННОГО РАЙОНА
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ДОМ ФАРФОРА 
НА МЯСНИЦКОЙ
Столичный Департамент культурного насле-
дия недавно сообщил, что восстановление 
арки Дома фарфора продолжается. Имеется 
в виду расчистка обнаруженной под слоями 
штукатурки и краски керамической плитки, 
которой была выложена проездная арка. 
К тому же там обнаружили и роспись, кото-
рую также сейчас бережно расчищают и вос-
станавливают. Реставрацию ведут участ-
ники проекта «Волонтёры-реставраторы» 
совместно с Российской ассоциацией ре-
ставраторов. Ранее добровольцы расчистили 
исторические вывески той стороны здания, 
что выходит на Мясницкую улицу.

Дом, расположенный 
на углу Мясницкой 
и Большого 
Златоустинского 
переулка, манит к себе 
реставраторов, что, 
учитывая его историю, 
неудивительно. Однако 
восстановление 
исторического внешнего 
облика этого объекта 
культурного наследия 
народов РФ идёт 
какими-то урывками. 
Да и что считать 
историческим внешним 
обликом?

В конце XVIII века директор императорских 
театров князь Тюфякин построил здесь 
двухэтажный каменный дом (он стоял 

на основе древних каменных палат). Здание 
Тюфякин сдавал в аренду, пока его в 1830 
году не выкупил профессор Московского 
университета историк Михаил Погодин. 
На новоселье у Погодина был А. С. Пушкин, 
хаживали к историку и Гоголь, и Сергей 
Аксаков, и другие деятели отечественной 
культуры. Но уже в 1834 году Погодин дом 
продал, и здание потом переходило из рук 
в руки. В 1894 году его выкупил «фарфоро-
вый король» Матвей Кузнецов, который ре-
шил создать здесь свой торговый дом и ради 
этого перестроить особняк — расширить его 
и надстроить ещё один этаж. Поручил он 
эту работу знаменитому архитектору Фёдору 
Шехтелю.

Именно Шехтель — автор 
того облика здания, 
который ныне считается 
историческим. Над его 
восстановлением 
и трудятся сейчас 
реставраторы. По эскизам 
Шехтеля были созданы 
и внешний декор, и та 
самая керамическая 
плитка, и роспись арки. 
Им же были сделаны 
вывески.

После революции здание национализиро-
вали, в 1930-х годах надстроили ещё два 
этажа. Здесь находились разные органи-
зации, а в 1957 году в нём снова сделали 
магазин, торгующий изделиями из фарфора 
и хрусталя, который москвичи стали назы-
вать Домом фарфора.

Историческая надпись «Т-во М. С. Кузнецова» 
пережила время советской власти, замазали 
её уже в 1990-е годы, когда проходила оче-
редная реконструкция многострадального 
здания.

РЕСТАВРАЦИЯ

ТЕАТР НА БАСМАННОЙ

НАШИ 
ПРЕМЬЕРЫ
О новом сезоне Музыкального театра 
«На Басманной» рассказывает его директор, 
депутат Совета депутатов муниципального 
округа Басманный Иван МЕЛЬНИКОВ.

Музыкальный театр «На Басманной» открыл 
свой XXII сезон 15 сентября комической опе-
рой «Муж за дверью». В новом сезоне зри-
телей ждут премьеры и уже полюбившие  ся 
классические постановки. 
Обновился не только репертуар: к команде 
театра присоединились известные компо-

зиторы Александр Покидченко и Александр 
Бараев, а также режиссёр-постановщик 
Антон Непомнящий.

Первая из премьер 
состоялась 27 сентября, 
зрители увидели спектакль-
концерт «Москва в нотах», 
посвящённый столице. 
30 сентября зрителей 
ждала постановка 
«Барышня-крестьянка» 
по одноимённой повести 
А. С. Пушкина.

Это уже второй спектакль в репертуаре 
театра по произведениям великого русского 
поэта, жизнь которого, к слову, тесно свя-
зана с Басманным районом.

Билеты в театр можно купить через кол-
лективную заявку (что особенно актуально 
для школьных групп). Театр предоставляет 
льготы отдельным категориям граждан: 
детям-инвалидам, сиротам, участникам 
Великой Отечественной войны и прирав-
ненных к ним категориям граждан. Также 
театр «На Басманной» участвует в про-
грамме «Пушкинская карта». 

Полная афиша театра — 
на сайте mteatr.ru
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